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総会および記念講演会の報告

 5月26日（日）、和邇公民館で「しがの里山や川を美しくする会」の総会と、

戸大学大学院経済学研究科・准教授）による

【 総会 】 
来賓挨拶：和邇学区環境委員長 後藤

議長選出：小原 克博  議事録署名人：並川

1号議案～4号議案⇒承認。 

5号議案⇒平成25年度理事選出⇒

 6号議案⇒その他（報告、了承） 

   ・大津環境フォーラムに団体加盟したこと。

   ・規約改正が必要（会費未納入者の扱い等）

＊質問や補強意見はありましたが、１～６号議案は承認され

ました。    【 報告会 】 

 昨年のエコ活動隊の取組結果と今年度の

る取り組み等をスライドで報告いたしました。

 

【記念講演】：「スウェ―デンのエネルギー政策
スウェ－デン第2の都市、ヨーテボリに

以下講演内容の要約です。南に位置する

がヨーテボリ大学の学生。多くの人が一度社会に出てから

～－20°C、地獄のような寒さ。しかも日照時間が午前

ほどになる。ただ北の方では オーロラの神秘

経済状況：GDP1 人 4 万ドル。失業率

と、負担が大きいだけ、福祉サービスが行き届いてい

とえ大企業でも効率が悪ければ倒産し、国はこれを助ける事はしない。職種別に労働組合が組織され、失業者に

対しては、新しい能力を付けるための職業訓練を行う。男女

育休制度では18カ月の育休の内、一定期間は男性が取るべし

た。また大臣の半数が女性。スウェーデンの子供たちは、米・

るので、英会話は早くから耳にして誰でも話せる。

ていることからも、上達もはやい。 
エネルギー政策：燃料事情は日本と良く似ていて、石炭、石油などの化石燃料が殆どなく，現在電力の

を原子力と水力で約半々を占めているが、水力発電中心によ

に原子力発電に移行、発展してきた。1979
が提案された。（これには法的拘束力がなく
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・大津環境フォーラムに団体加盟したこと。 

・規約改正が必要（会費未納入者の扱い等）    
質問や補強意見はありましたが、１～６号議案は承認され 

昨年のエコ活動隊の取組結果と今年度の夏原グラントによ 
る取り組み等をスライドで報告いたしました。   

デンのエネルギー政策」 講演者の竹内 憲司先生は 今年

に1年間滞在しておられました。講演は大変好評で、沢山の

に位置するヨーテボリは、首都ストックホルムに次ぐ人口50
多くの人が一度社会に出てから再度入学して学ぶとの事。夏は

、地獄のような寒さ。しかも日照時間が午前9時から午後3時。4時にはとっぷり暮れて、気が滅入る

オーロラの神秘 に感動させられる。 
万ドル。失業率 7.5％と高い。福祉国家で知られ、消費税に当たる

と、負担が大きいだけ、福祉サービスが行き届いている。福祉国家であるが、経済は好調で、競争社会の為、た

とえ大企業でも効率が悪ければ倒産し、国はこれを助ける事はしない。職種別に労働組合が組織され、失業者に

対しては、新しい能力を付けるための職業訓練を行う。男女の平等意識が強く、母親の社会参加を妨げない為、

、一定期間は男性が取るべしとなっており、男性が乳母車を押す姿をよく見

ウェーデンの子供たちは、米・英の吹き替えなしのバラエティー番組等をよく見

は早くから耳にして誰でも話せる。海外の企業に積極的に売り込む必要があって英語を重要視し

燃料事情は日本と良く似ていて、石炭、石油などの化石燃料が殆どなく，現在電力の

が、水力発電中心による1950年代環境保護運動が活発化し、

1979年のスリーマイル島の事故をきっかけに翌年国民投票で

法的拘束力がなく 2010 年に廃止する事は取り止めになった。）

リ事故によって、スウェーデンも放射能の影響を受けたので、

クに近い原子炉を廃炉にした。現在 10 基稼働している。国土の

森林なので、地域暖房にバイオマスエネルギーを取り入れ始め、洋上

電も始まっている。リサイクルにあまり熱心でな

はデポジット方式で消費者にリサイクルを勧めている。大手電力会社（バ

ッテンホール）の送電網を通じて、地域エネルギー会社に送電され、そ

の会社の送電網によって消費者に配電される。発電と送電が分離されて

いるところは日本と違う。水力発電のウエイトが高いこともあって、

☆再生可能エネルギーは４７％と驚異的な数字です。
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大変好評で、沢山の質問が出ました。 

50万人の都市です。内５％

。夏は16°Cで白夜。冬は－2
時にはとっぷり暮れて、気が滅入る

％と高い。福祉国家で知られ、消費税に当たる付加価値税が 25％
。福祉国家であるが、経済は好調で、競争社会の為、た

とえ大企業でも効率が悪ければ倒産し、国はこれを助ける事はしない。職種別に労働組合が組織され、失業者に

の平等意識が強く、母親の社会参加を妨げない為、

男性が乳母車を押す姿をよく見かけ

英の吹き替えなしのバラエティー番組等をよく見

海外の企業に積極的に売り込む必要があって英語を重要視し

燃料事情は日本と良く似ていて、石炭、石油などの化石燃料が殆どなく，現在電力の80％ 
年代環境保護運動が活発化し、1970年代 

年のスリーマイル島の事故をきっかけに翌年国民投票で30年後廃止 
年に廃止する事は取り止めになった。）1987 年のチェルノブイ

ーデンも放射能の影響を受けたので、デンマー

基稼働している。国土の 70％が
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。リサイクルにあまり熱心でないが、空き容器の回収

はデポジット方式で消費者にリサイクルを勧めている。大手電力会社（バ
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和邇公園の池の横と志賀南幼稚園の交差点

を作っています

心となって、土作りをし

く花壇らしくなりました。手伝ってくれ

てうれしいです。これから

もっともっとたくさんの人と一緒に花壇作りを楽し

んでいけたらいいなと思います。

 
 
 
 
４月ホタルの幼虫観察会をしました。冬のあいだ川の中で大きく育っていった

虫が4月の雨のあと、川から出てきて土の中に入り、サナギになります。その幼虫

は夏のほたるのように美しく光り、とっても綺麗なんです。多くの人にこの感動を

味わってもらおうと、呼びかけて観察会をしました。右の写真の時は４家族が来て

くれました。別の日に見に行ってくれた方もいます。見られなかった方はぜひ来年

見て欲しいです。 
 ６月、サナギから成虫になったホタルが飛んでいます。真野の幼虫をお引越しさせたところも見に行きましたら、

たくさん飛んでいました。助けたホタルもこの中にいるのだろうと思うと嬉しいです。

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「エコ活動隊」とは「しがの会」の中で清掃、花壇、ほたるのプロジ

ェクトを担当する仲間です。よろしくお願いします。

 

★25年度会費納入のお願い★

会費は正会員 2000 円･賛助会員 1000
ご連絡下さい。振込を利用される方は下記まで。

振込先：滋賀銀行志賀町支店

口座番号：３４２６３５（普通）
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日時；８月１０日（土） ９：00

場所：和邇公園よこの和邇川

内容：水生生物の観察・採集・

ックテスト・ｐＨ，ＣＯＤ）。 
採集した水生生物の肉眼観察・顕微鏡観察をおこ

ない、おおまかな種類分けをする。

※夏休み自由研究（和邇川の生きものについて）

の相談会もあります。 
 

おおつ市民環境塾のおしらせ

夏休み川の学校

 「エコ活動隊」よりお知らせ 

和邇公園の池の横と志賀南幼稚園の交差点に花壇

を作っています。しがの会・活動隊の啓子さんが中

心となって、土作りをし、花の苗を選んで、ようや

く花壇らしくなりました。手伝ってくれる方もでき

うれしいです。これから花壇を維持できるように

もっともっとたくさんの人と一緒に花壇作りを楽し

んでいけたらいいなと思います。 

４月ホタルの幼虫観察会をしました。冬のあいだ川の中で大きく育っていった幼

月の雨のあと、川から出てきて土の中に入り、サナギになります。その幼虫

は夏のほたるのように美しく光り、とっても綺麗なんです。多くの人にこの感動を

味わってもらおうと、呼びかけて観察会をしました。右の写真の時は４家族が来て

くれました。別の日に見に行ってくれた方もいます。見られなかった方はぜひ来年

６月、サナギから成虫になったホタルが飛んでいます。真野の幼虫をお引越しさせたところも見に行きましたら、

たくさん飛んでいました。助けたホタルもこの中にいるのだろうと思うと嬉しいです。 

「エコ活動隊」とは「しがの会」の中で清掃、花壇、ほたるのプロジ

ェクトを担当する仲間です。よろしくお願いします。 

メール siganokai_hotaru@yahoo.co.jp
ブログ http://siganokai.shiga
 

しがの里山や川を美しくする会

理事長：山田

http://www7b.biglobe.ne.jp/toshisyun/
電話：５９４―１０４９

年度会費納入のお願い★ 
1000 円です。お近くの理事に

ご連絡下さい。振込を利用される方は下記まで。 
振込先：滋賀銀行志賀町支店 

口座番号：３４２６３５（普通） 
しがの里山や川を美しくする会 理事長山田利春 
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和邇川 

・水質しらべ（パ

採集した水生生物の肉眼観察・顕微鏡観察をおこ

ない、おおまかな種類分けをする。 
※夏休み自由研究（和邇川の生きものについて）

６月２３日

喜撰川土手沿

  軍手を持

のおしらせ 

夏休み川の学校 

幼虫を覗き込んでいるところ

―和邇グラウンド横にて 

 詳細は後日配布の 
チラシにて 

６月、サナギから成虫になったホタルが飛んでいます。真野の幼虫をお引越しさせたところも見に行きましたら、
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今年も喜撰川ぞいに

コスモスの苗を植え付

けします。 
秋にコスモスの道の

散歩を楽しむために植

え付けから一緒にやり

ましょう!! 

日（日）８：００～   

喜撰川土手沿い（ＪＲ高架横） 

持って来て下さい。  

覗き込んでいるところ 
 


